ッポン熟考

モノづくりの現場から

毎年誕生日 アジアの社

を祝ってくれる

員たちの高い士気と絆

中京大学特別栄誉客員教授

となった。 の返還を求めたため、 存続が不可能と判断し、当社に株 合弁相手の中国系フィリピン人も 常識的には同社の存続は不可能。 そして大黒柱を失ったため、

継続をすることに舵を切った。 本本社から4人を派遣し、事業の この時期、フィリピン人社員の

資になってからの彼らの勤務態度 ことが理由だったらしい。 それは日本人が好きな彼らにとっ 雰囲気が極端に向上したのだが は極めて明るく、忠誠心を持って 中国系の経営者がいなくなる

ことが決まった。 となった。そのため税制のメリ が育ち、安定した利益が出る状況 た。5年後の2002年には社員 働を開始したのは1997年だっ トが大きい輸出加工区に移転する .その時期、駐在していた加藤社ところが新工場の建設が始まっ

たった一人ですべての業務をこな 長が急逝した。5年間の駐在で、 していた同氏をなくしたことで、 り上がった。 日だけは帰国している。

前に1ヵ月分の賞与支給が国で定 と言われているが、クリスマスの 利益の10%を支給するようにして められているのだ。当社はさらに このように盛り上がる

ている多くのフィリピン人もこの れしい行事がクリスマスだ。読者 彼らにとって1年のうちで最もう もご存じのように、 で、そのうち大半はカトリック系 ティーに参加している。 フィリピ 毎年5~6人の本社 クリスマスパー 日本で就労し

ではないかと思うほどの拍手で盛 発表すると、窓ガラスが割れるの 恒例の臨時ボーナス支給の内示を ゼントをすることにした。同時に スマス会の目玉として豪華なプレ との絆をさらに深めようと、クリ

私は家族的で信頼し合える社員 るようになった。

フィリピンでは、13番目の給与。

新規の受注が増加するたびに、

ない社員で作業をするよう心掛け すれば一人当たりの賞与額が減る ようになり、人員がむやみに増加 なかった。しかし決算賞与が出る 度も伝えたが、 そこから配置転換しなさい」と何 の部署で減産になっているので、 ことが分かったため、 人事はそれに応じ なるべく少

できたのだ。 言われるが、その理由は決算賞与 加価値向上、を理解させることが 教育をしている 〝一人あたりの付 にある。これによって長年社員に しては社員数が少ないね」とよく く皆さんからは、「アジアの工場に 日本から会社見学に来ていただ

位で5、6組のチームを編成しダのメーン・イベントとして職場単 度の生地を買って皆で仕立てるが、 揃いの衣装は日本円で800円程 業務終了後に練習しているらしい。 これも彼らの楽しみだ。 ンスを披露するが、2ヵ月前から ちなみにクリスマスパーティ

になって順位を決めることになり、 日本から合流した社員が審査員

されるようになった。 そして数年前からは誕生日当日の 必ず私の誕生会を開いてくれる。 そんな彼らは、 ラ出張は年間8、 ずに初めて駐在した者は面食らっ てもらう側が支払うことになって の誕生会では、費用はすべて祝っ にうれしい行事が誕生会だ。当地 いる理由の1つだ。 とも私がフィリピン人を評価して 態度につながっている。こんなこ 6月4日に出張依頼が来るように 単独資本になってから私のマニ 彼らにとって、 る。そのため、その習慣を知ら 業務より私の誕生会が優先 6月の出張時には 9回に増えたが クリスマスの次

ている。

事な踊りを披露してくれた。 来てもらおう」となったのだ。プ 聞いたインドネシアの社員らが 学んだという女性社員は民族衣装 口の伝統舞踊の講師を呼び1週間

社員が互いに意識して競うことは、 遊びであれ仕事であれ、

80歳に手が届く年となったので、 踊ってくれている。私はもうすぐ なくていいよ」と伝えたが、 誕生日ごときでのダンス披露はし

「クリスマスならともかく、私の

いとう・すみお

1965 年立命館大学経営学部を卒業後、伊藤製作 至る。順送り金型メーカーの老舗企業であり、 国際競争力のある金型製造技術の確立に努め 無人化、高速化、精密化を追求したプレス加工 で卓越した技術力を誇る。

ル科学技術大学校名誉教授、神戸大学非常勤

ポンのスゴい親父力経営』『日本製造業の後退 は天下の一大事』がある。



年6月には訪比するつもりでいる。 てくれており、 も「楽しくて仕方がない」と言っ が喜び、誕生会の支度をすること ことでフィリピン事業所の全社員 ない。しかし誕生月に訪比する 健康が続く限り毎

クの良さが職場での効果的な作業

ほどであるが、彼らのチー

ムワー

した組の喜びようは表現できない

を送ってくれた。 以上渡航できない状態が続いてい 線が長期にキャンセルされ、 るが、昨年6月、彼らはがっかり イトウサン!」と合唱したビデオ しつつも「ハッピーバースデー 昨年春以降、新型コロナで国際

術者から「フィリピンでは毎年イ ピン事業所から駐在に来ている技 からも誕生会に招かれた。 フィリ 「負けずにわれわれもイトウサンに トウサンの誕生会をしている」と 5年前にはインドネシア事業所

専門家と思えるような見

たつもりだ。アジアの社員たちは 参加したいと思っている。 向こうから仕掛けてくれるので、 年社員を大切にする経営をしてき 今年、新型コロナが終息するこ 6月にはなんとしても

ではないかと楽しみだ。

影響を与え、毎年進化していく

時局 2021.5

时局